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【G20 岡⼭衛⽣部⻑會議閉幕】 

 

⼤家好，我是岡⼭市⻑⼤森。 

 

  G20 衛⽣部⻑會議於 10 月 19 日、20 日兩天在岡⼭市成功舉辦。

G20 成員國與被邀請國的 34 位代表就高齡化與傳染病對策等國際性

保健醫療課題交換了意見。 

 

  在會議開始前日的 18 日，我市舉辦了歡迎宴會，宴會中用充分使用

當地食材製作而成的料理和備中神樂、鋼琴演奏等節目款待了來賓。 

 

  19 日的會議中，我作爲主辦城市的市⻑，在該會議的⽀援推進協議

會上就“積極健康岡⼭”這⼀主題做了説明。該主題展⽰了岡⼭保健

醫療的未來藍圖，并且目標於 2030 年最終實現。是由市、縣、相關團

體等發起，由本地協議會歸納整理而成的。 

 



  另外，岡⼭市内的城東、操⼭、學藝館高中的八名學⽣就關於女性的

保健醫療課題發出了倡議。在預先排練的某些場景中我感到孩⼦們有

點壓力，多少令人擔心。但在會議當天，學⽣們成功完成了發表任務，

包括講話内容也是非常的精彩，贏得了現場人們熱烈的掌聲。 

 

當天，部⻑主辦的晚宴在岡⼭后樂園武⼠宅邸氣氛濃郁的鶴鳴館中

舉行，參會者們愉快享受了岡⼭地產的美食並欣賞了狂言等。 

  ⼤家在有好的氣氛中愉快交談，突然，瑞典的參會者開始即興唱起了

歌，⻄班牙的參會者也挑起雙人佛拉⾨⼽舞蹈，最後立陶宛參會者以桌

⼦替鼓，他們敲擊著桌⼦奏出旋律，將晚宴推向了高潮。 

 

  20 日，參會人員們視察了⽀部岡⼭北⻑瀨所在的食品超市與健⾛運

動專⾨店等，這個區域是岡⼭市活用了⺠間資⾦與技術，并以促進市⺠

健康爲目的而建成的。 

視察過程中，在向法國客人就健康飲食做説明時，法國人發出了這樣

的感慨：“日本人真了不起，法國人怎樣都不肯改變奶酪與紅酒的飲食

文化，守舊頑固的人比較多。” 

 



用給予獎勵來動員全市⺠參加健⾛運動這⼀策略也受到了好評，甚

⾄有人開玩笑説：“下⼀届在沙特阿拉伯舉辦的峰會，就定爲健⾛峰會

吧！” 

 

  美國的參會者還特意來到事務局工作人員身邊，親口稱贊：“參加過

許多會議，但如此溫馨周到的會議接待⾄今爲⽌還是第⼀次。”意⼤利

參會者也是極力稱贊：“⾄今爲⽌從未體驗過的熱情款待。” 

通過三天的會議，我們真切感受到：岡⼭市向各國、各城市的參會人

員們展⽰了會議的成果，同時還應該讓⼤家帶回了對岡⼭的美好印象

吧！ 

 

我們將把此次會議中所獲得的經驗，努力發揮在今後的國際會議和

展⽰交流會等的實施工作中，與此同時，為傳承後世的精神財產“積極

健康岡⼭”目標能夠實現，岡⼭市正在全力以赴，爲促進全體市⺠的健

康而努力。 


